
優惠港企先「走出去」
委員倡推「先鋒」政策 助港對外開發工業園

全國政協委員紀文鳳：
「一帶一路」得到國際社會及沿線多個國家參與，國家未來需
提升文化創作等「軟實力」，以達至「民心相通」，包括構建現
代化的民間機構，向全世界推動流行文化、飲食文化，以軟性手
法推動中國文化，讓更多外國人能學習漢語，奠定國家「一帶一
路」戰略的重要國際地位。

「深港通」利兩地市場對接
全國政協委員、香港廣西社團總會會長鄧清河：
「深港通」對國家的資本市場十分有利，內地市場與香港市場

進一步對接，對內地市場國際化有極其重要的意義，建議有關當
局應盡快推出，為願意在深圳投資的海外投資者打開一個新窗
口。
全國政協委員、木薯資源董事局主席朱銘泉：
報告「既報喜，也報憂」，貫徹了發展的理念，奠定了國家
「十三五」規劃綱要。報告提及的「一帶一路」，涉及香港發展
的核心利益，與香港息息相關，建議國家提供優惠政策，讓港人
在內地所辦的、投資的企業先「走出去」、「做個先鋒」，這有
利於國家未來在世界上推動「一帶一路」。
全國政協常委、鳳凰衛視董事局主席兼行政總裁劉長樂：
今年國家經濟面對的挑戰更為明顯，但感謝國家在「十三五」

規劃綱要草案中多次提及香港，又建議中央鼓勵香港推動電子貿
易，及讓更多香港年輕人可在內地創業。
全國政協委員王樹成：
我對旺角暴亂事件感到痛心。「一國兩制」下的香港是新鮮事
物，仍是要在探索與實踐。香港的民主及法治制度不排除有很多
值得學習的地方，但在現時的新形勢下應梳理、不斷創新及完善
自己。

港要在國家發展尋定位
全國政協委員胡漢清：
特區政府似乎仍未規劃如何推動粵港澳大灣區和跨省區重大合
作平台建設。香港不能夠只等待中央訂好香港的發展，而是要在
國家發展中主動尋找自己的位置。香港和上海自貿區比較，看不
出兩者有大的差別，上海反而有能夠自由兌換人民幣的優勢，建
議建立「粵港澳珠江三角自貿區」，香港「一國兩制」及司法制
度等優勢都可以發揮到作用。
全國政協委員、九龍社團聯會理事長王惠貞：
內地民眾對互聯網的接受程度遠遠大於香港，加上智能手機發
展一日千里，大大改變了社會的生活模式，香港應在互聯網上大
力發展。

加快農村轉移 解農民生計
全國政協委員、香港廣東社團總會會長兼秘書長簡松年：
政府工作報告是「幹實事、幹好事」的工作報告。他表示，今

年比較着墨農民及農村。今年政府工作報告提出加快農村轉移人
口市民化，可解決農民工在外工作的社會福利及保障、留守兒童
等問題。
全國政協委員、百仁基金主席、理文造紙董事局主席李文俊：
香港在金融、航運等行業極具優勢，可在國家「十三五」規劃

及「一帶一路」戰略中，繼續扮演重要的角色。
全國政協委員、全國港澳研究會會員張家敏：
香港目前有不少怨氣，主要因為香港中層產業及就業機會不
足，希望廣東自貿區的商家可到香港投資，為香港創造更多的就
業機會及經濟活動。
全國政協委員張國榮：
內地的工資一直上升，而社保佔工資比例達52%，是全球最高
的，又希望國家在落實「一帶一路」時，與香港貿發局在外地帶
領開發工業園，不要讓企業在外地單打獨鬥。
全國政協科教文衛體委員會副主任、香港新華集團主席蔡冠

深：
香港可與廣東的3個自貿區有更緊密合作，打造國際級的粵港
澳大灣區，相信必定不輸紐約灣區、舊金山灣區和東京灣區，有
能力成為「一帶一路」的戰略樞紐。
全國政協委員、新家園協會會長、世茂集團董事局主席許榮

茂：
政府工作報告宏偉，在不少細節上均着墨甚多，令人振奮，對
國家的未來亦充滿信心。

香港文匯報訊（記者 姚嘉華 兩會報道）全國政協

十二屆四次會議昨日舉行分組會議，討論政府工作報

告。全國政協香港委員開放分組討論由全國政協常委

吳光正主持，全國政協副主席董建華出席。委員普遍

關注到香港在國家「十三五」規劃，及「一帶一路」

戰略發展中所扮演的角色，有委員建議國家通過優惠

政策，讓港人在內地所辦的、投資的企業先「走出

去」、「做先鋒」，協助香港對外開發工業園等，但

香港也應主動尋找自己在國家發展中的位置，方能為

國家獻力，同時促進自身的發展。
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振英曉明赴民記晚宴
香港文匯報訊（記者 張易 兩會報道）民建聯昨晚在北京芳草地

舉行晚宴，宴請港區全國人大代表和全國政協委員，逾200人出
席。特首梁振英、中聯辦主任張曉明等，和多位曾掌管香港事務的
原中央官員均「賞面」赴會，包括原新華社香港分社社長姜恩柱，
現任廣西壯族自治區黨委書記、原中聯辦主任彭清華及港澳辦副主
任王志民。
民建聯前主席譚耀宗及現任主席李慧琼致辭。副主席陳勇說，晚
宴純粹敘舊寒暄，氣氛良好，並展望了民建聯未來的發展。他透
露，昨晚每位嘉賓都獲贈猴年藝術品和畫冊，大家良朋歡聚，滿載
而歸。■■民建聯昨晚在北京宴請友好民建聯昨晚在北京宴請友好，，梁振英及張曉明等人赴會梁振英及張曉明等人赴會。。

香港文匯報訊 在北京，港澳辦副主任周波被問到在「十三五」
規劃中，沒有提及支持香港旅遊業，他回應說，中央支持香港這
一點不會變，兩地同胞來來往往很正常，大家都很鼓勵。
被追問到高鐵「一地兩檢」的進展時，周波表示，特區有關部
門及中央部門正在商討，「『一地兩檢』正在談。……大家都希
望快點，現在特區的有關部門跟中央有關的部門正在商量，正在
談這些事情。」

周波：中央挺港不變

香港文匯報訊（記者 鍾立）香港各界仍在爭論廣深港高鐵香
港段項目追加撥款的問題。港區全國人大代表、香港立法會議
員田北辰在大公網兩會訪談節目《星耀香江》上指出，香港未
來要走創業之路，但目前這方面的經驗和能力不足，要和內地
配合，高鐵建立後可以方便香港青年人在香港與內地間往來，
將有利於香港青年人就業創業。
港珠澳大橋將採取「三地三檢」的方式，即在大橋位於香
港、澳門和珠海三地的終點均建設入境口岸。田北辰在訪談中
說，兩地跨境基礎設施如港珠澳大橋、高鐵等，在具體設計細
節上一定要方便兩地居民的使用，才能有效促進兩地的交流與
融合。他建議，在三地口岸均應建設附屬的立體停車場，任何
一地的居民可駕駛私家車通過大橋，將車輛停妥後再過關。

倡增青島西安赴港「個人遊」
在談到香港零售業面對寒冬時，田北辰認為，內地六十多個

一線和二線城市中，還有十多個未開通赴港「個人遊」，包括
青島、西安等著名旅遊城市。他建議，開放更多的內地旅遊城
市赴港「個人遊」，又建議在春節、國慶等假期採取限流措
施，合理疏導內地「個人遊」來港。

田北辰：高鐵利港青就業創業

十二屆全國人大四
次會議的開幕式在昨
日舉行，港區全國人
大代表團提早抵達人

民大會堂，並在大會堂前合影留念。
人大會議開幕式可說是大日子，港區
人大代表劉佩瓊特意悉心打扮，甫見
記者即雀躍問道：「你睇我件衫靚唔
靚呀？我自己整㗎！」
原來，劉佩瓊從雜誌上得知環保時

裝，便靈機一動，將衣櫃數條閒置頸
巾重新設計，搖身變成高級時裝，
「都唔平㗎，幾件加埋使咗萬幾蚊
喇。」記者嘆太貴，劉佩瓊隨即壓低
聲線：「去深圳做平啲囉。」

囑拍全景照 記者陪吹風
兩分鐘後，劉佩瓊折返記者群中，

遞出手提電話，囑本報記者為其拍
360度全景照。由於大會堂前人頭湧
湧，相機視野受阻，記者幾經嘗試才
得以成功，劉興致勃勃接過電話，隨
即皺眉嬌嗔，「我想要頂呀，要個頂
呀，可唔可以嚟多次？」她所說的
「頂」，原來是人民大會堂頂部那排
紅旗，她不單要拍到國徽，還要拍下
紅旗飄飄。
就這樣，記者又陪劉佩瓊吹了10分

鐘寒風。 ■記者 張易 兩會報道
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穿靚衫拍照 瓊姐：要個頂呀

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）前往北京列席十二屆
全國人大四次會議開幕式的特首梁振英，昨日在會後
與廣東省委書記胡春華和廣東省省長朱小丹會面。
梁振英表示，粵港過去一年關係越來越密切，兩地

在經貿、文化、科技和青少年等範疇的交流良好，相
信粵港合作有更大的發展空間。胡春華指，香港是廣
東省最大的投資來源，去年投資額逾200億元，粵方
高度重視與香港加強合作。

梁振英晤胡春華朱小丹
■行政長官與廣東省委書記和廣東省省長會面。

■劉佩瓊
對照片要
求甚高，
要拍下紅
旗飄飄。
張易 攝

人代委員回應經濟發展
全國政協常委唐英年：
國家「十三五」規劃在新經濟常態下
相當關鍵，香港將可以從規劃中，找
到大量機遇，但發展不只講經濟，發
展不論是經濟、社會、民生都要發
展。年輕人是香港未來的主人翁，香
港有需要加強青年工作。

港區人代王庭聰：
無論在政府工作報告，抑或「十三
五」規劃，都特別提及對香港的定位
和支持，又提及會適時推行「深港
通」，相信特區政府和各界只要認真
配合，必定可以抓緊發展機遇。

港區人代劉佩瓊：

國家「十三五」規劃表明了國家未來
將向第三產業發展，也清楚指出了香
港未來應在國家扮演什麼角色，鼓勵
香港未來應發展哪些產業。

港區人代劉健儀：

「十三五」規劃提到支持香港建設亞
太區國際法律及解決爭議服務中心。
香港法制健全，採用普通法，加上金
融體系完善，可在「一帶一路」戰略
扮演積極角色。

整理：姚嘉華、張易

■■港區全國人大代表團在人民大會堂前合照港區全國人大代表團在人民大會堂前合照。。 張易張易 攝攝

回應全面準確落實「一國兩制」
全國人大常委范徐麗泰：
香港確實有人在曲解香港基本法、
不願意落實香港基本法。我們都不
是法律專家，但見到一些有法律知
識的人這樣講，社會上就會有人誤
以為真，所以中央要提醒。特區政
府及一些民間團體未來都要向市民
多宣傳香港基本法，不應給予空間
讓人曲解或誤導。

全國政協社會和法制委員會副主任譚耀宗：
中央近年都表明要嚴格按照憲法和香
港基本法辦事，今次在政府工作報告
中再強調有現實意義。張德江日前與
港澳政協委員講話時，也希望港人要
對「一國兩制」有信心。

港區人代譚惠珠：
從事有關香港基本法的工作多年，我
發現中央一直都沒有全面運用香港基
本法賦予的權力，香港市民也沒有全
面理解香港基本法內容，其認識偏向
於「兩制」，不太全面理解「一
國」，令特區政府常在政制改革及釋
法等遇到很多不必要的爭拗，故中央
希望香港社會多了解「一國兩制」及
香港基本法。

整理：姚嘉華、張易

香港文匯報訊（記者 姚嘉華、張易 兩會
報道）在「十三五」草案中，並無如「十二
五」規劃中表明支持香港發展旅遊業，引起
了人代和委員的熱議。他們大多認為，由於
發生了「本土派」趕客的情況，內地旅客來
港的興趣已經減少，特區政府有責任改善，
市民也應該珍惜，否則民生將大受影響。
全國人大常委范徐麗泰：
內地旅客要來港時，都不知道會否遇上

「本土主義」者趕客等，令他們來港的興趣
降低，選擇轉往其他地方旅遊。這是屬內地
居民的自主決定，中央在這方面根本「無事
可以做」。要改善旅遊業問題是香港及特區
政府的責任，與中央無關。
全國政協常委吳光正：
「十三五」規劃綱要和總理工作報告，講
述了很多如何利用香港優勢，提升香港在國
家經濟發展的地位和功能，不認為其中沒有
提及香港作為旅遊中心有其他意思，大家不
應想得太多。
港區全國人代葉國謙：
旅遊是香港的經濟支柱，倘大家不珍惜，
香港其他服務行業以至市民生活水準及收入
都會有影響。
港區全國人代劉健儀：
希望中央繼續支持香港旅遊業，包括開放

更多自由行城市。
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